

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 3 FÉVRIER 1916

NUMÉRO 156

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

RÈGLEMENT DIFFICILE DE L'AFFAIRE DU VAPEUR "APPAM" CONVENTION GRÉCO-ROUMAINE DE NEUTRALITÉ MUTUELLE

LE BULLETIN DU JOUR

INFATIGABLE PERSEVERANCE DES MENEES ALLEMANDES POUR LA PAIX.

ENTREMISES DÉJÀ UTILISÉES

TENTATIVES PAR LES JOURNAUX HOLLANDAIS ET SUISSES.

Les Alliés de plus en plus insensibles à ces vaines tentatives.

La paix! On en parle beaucoup en Allemagne; on en parle moins en France, en Angleterre, en Russie, en Italie; mais chaque fois qu'on en parle, c'est avec l'unique pensée d'en ajourner la discussion jusqu'au moment où les puissances austro-allemandes la demanderont ouvertement et sans conditions. Indépendamment des tentatives et des négociations dans ce sens, nées avec quelque évidence au compte du Vatican, il est certain que les rumeurs favorables à l'idée de la paix se répètent sous les formes les plus diverses. On s'agit dans des milieux, qui devraient s'imposer la plus grande réserve, parcequ'ils n'ont pas eu de devoir protester contre la violation du droit et que, par là même, ils ne sont pas qualifiés pour assumer une part de responsabilité dans le règlement d'un conflit portant tout entier sur la défense du droit et de la liberté. Il ne convient pas d'attacher à tous ces bruits plus d'importance qu'ils n'en méritent, car il faut y voir surtout des moyens assez médiocres de créer l'atmosphère indispensable pour que le courant pacifique ait des chances de se précéder. Cela fait partie de l'ensemble de la campagne sournoise des Allemands, qui tend à imposer l'idée que l'heure est venue de mettre un terme à la lutte, maintenant que, grâce aux gages qu'elle délient, l'Allemagne pourrait encore sortir "honorablement", sans trop compromettre son avenir, de l'aventure tragique dans laquelle elle s'est jetée. Cette campagne, qui est bien réelle. Elle a débuté par la propagande des groupements pacifistes constitués en grande hâte en Hollande, en Suisse et ailleurs, qui préconisent l'organisation d'une Entente nouvelle sur les bases du droit, mais qui, par un étrange scrupule de neutralité, s'interdisent de rechercher comment et par qui le droit fut foulé aux pieds. Cette propagande ne dominant pas les résultats escomptés, on a changé de méthode et on s'est appliqué depuis à essayer de démontrer qu'il faut conclure la paix, parcequ'il ne saurait y avoir, dans cette guerre, ni vainqueurs ni vaincus. Un journal hollandais le "Nieuwe Rotterdamse Courant" dont la neutralité est parfois d'une rare bienveillance pour la barbarie allemande, a publié, il y a quelque temps déjà, une étude, fort remarquable à l'époque et dont on n'a pas perdu le souvenir, étude attribuée à une personnalité diplomatique, où il était dit que la chance d'arriver à la paix en épousant l'ennemi est petite pour tous les belligérants; que, par contre, il y aurait des probabilités que

NOUVELLES DE WASHINGTON

L'INCIDENT DU PAQUEBOT AP-PAAM, PRESENTE D'AUTRES COMPLICATIONS.

CHARGÉ DE LINGOTS D'OR

ALLEMANDS LES RECLAMENT COMME PRISE DE GUERRE.

Le "Lusitania" — Encore le chef bandit Villa — Il assassine un de ses généraux.

Washington, 2 février. — L'affaire du paquebot anglais "Appam" qu'un croiseur allemand a conduit dans le port de Norfolk, Virginie, soulève une foule de questions internationales que le gouvernement des Etats-Unis trouve gênantes à résoudre. A part les complications mentionnées dans nos dépêches, d'hier, il surgit un autre embarras. Le navire anglais porte un trésor, des lingots d'or valant deux millions de dollars que les allemands réclament comme prise de guerre. Aucun des passagers et officiers et membres de l'équipage, excepté le lieutenant commandant le croiseur allemand est permis de débarquer. Il faut déterminer si les civils à bord du navire sont prisonniers de guerre, ou ont droit à être remis en liberté, ou si les marins allemands doivent être considérés comme faisant partie d'une expédition étrangère sous les armes, sur le territoire américain.

Washington, 2 février. — L'ambassadeur d'Allemagne à Washington attend, incessamment, une note du gouvernement impérial au sujet de l'interminable affaire du "Lusitania". Ce communiqué assurerait les autorités fédérales de l'intention de l'Allemagne de clore au plus tôt possible, et d'une manière satisfaisante aux Etats-Unis, la question du "Lusitania".

Washington, 2 février. — Une dépêche de Key West annonce l'arrivée dans ce port du sous-marin K-5, avec tout le personnel indienne. Le K-5 s'était échoué de la flotte qui se rendait de Norfolk, Vie., à Key West, Floride.

Washington, 2 février. — Un message d'El Paso, Texas, dit que le chef bandit Pancho Villa à la tête de cent partisans a arrêté un train du Mexicain Central à quelques milles de Ciudad Chihuahua, et après avoir dévalisé les passagers et pillé les wagons de fret a fait saisir le général Tomas Ornelas, un des officiers de son armée, et l'a tué de sa propre main. Ornelas avait capturé aux soldats de Carranza la ville de Juarez et pour ces actes, il a été sommairement exécuté par Villa. Il ne se trouvait pas de citoyens américains sur le train. Le général Luis Herrero, commandant carranziste a lancé un fort détachement de soldats à la poursuite de Villa.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille... La Grèce et la Bulgarie resteront neutres --- Raid fatal de Zeppelins sur Salonique

Echos du récent raid aérien sur Londres — La Presse clame pour des représailles — Plans de construction de milliers d'aéroplanes — Berlin vante l'insuffisance des défenses aviatrices de l'Angleterre — Succès des troupes anglaises et françaises en Afrique — Prises des villes et défaites des Allemands — Déserteurs tentons se rendent avec leurs armes — Violentes émeutes à Lisbonne, dues à la cherté des vivres — Démission d'un fonctionnaire russe — Exécution d'un infortuné jeune belge.

Londres, 2 février. — "Adverul", un journal de Bucarest a publié un article disant que la Grèce et la Roumanie ont signé une convention de neutralité mutuelle.

Londres, 2 février. — Les autorités militaires démentent le rapport émanant de source officielle allemande que les Zeppelins ont laissé tomber des bombes sur les villes de Liverpool, Manchester, Birkenhead et Nottingham. Ni ces villes ni les régions voisines ont été visitées par les avions de l'ennemi.

Les principaux journaux de Londres sont d'avis qu'il serait mieux, de la part des autorités militaires, de tenir le peuple plus au courant des événements, de façon à contrecarrer les fausses rumeurs disséminées par les allemands. On parle de représailles contre les allemands. Le Daily Mail suggère la construction d'aéroplanes géants comme armes offensives et défensives. Il serait nécessaire d'avoir 25,000 à 30,000 aéroplanes pourvus de moteurs de 200 à mille chevaux-vapeur.

Salonique, 2 février. — (via Paris). Deux soldats grecs, cinq réfugiés serbes et sept ouvriers ont été tués et cinquante civils blessés par des bombes incendiaires lancées sur la ville par des Zeppelins. Il n'y a pas eu de dégâts aux constructions militaires.

Berlin, 2 février. — Il est officiellement déclaré que le raid de Zeppelins sur Londres, l'autre jour, n'était pas en représailles pour l'incident du vapeur Baralong, mais dans le but de prouver que la défense aérienne de l'Angleterre est insuffisante. On a choisi pour ce raid l'attaque des centres industriels afin de nuire aux établissements fabriquant des munitions de guerre, et aussi pour embarrasser les préparatifs qui se font en ce moment en Angleterre pour l'expédition de troupes en France et en Flandre. L'amiral ajoute que les Zeppelins sont revenus indemnes dans les lignes allemandes.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

PLACEMENT AVANTAGEUX DE BONS D'EDUCATION A LAFAYETTE.

Assesseur nommé par le gouverneur Hall. — Le commerce des huîtres à Gulfport.

LOUISIANE.

Lafayette, 2 février. — Le comité en charge le placement des 8,000 dollars de bons approuvés à une récente élection, pour l'amélioration des écoles du cinquième ward, a accepté l'offre de la Banque de Lafayette, au pair, et les intérêts accrus moins 80 pour cent de l'impression des bons, et les frais d'avocats.

Ponchatoula, 2 février. — Andrew Edwards, Jr., 10 ans, fils de M. M. Edwards, vendeur de bois de construction, a été grièvement brûlé aux jambes et au dos, à l'école supérieure, lorsqu'un radiateur a fait explosion. Il survivra à ses blessures.

Monroe, 2 février. — Aujourd'hui, un jury de la cour criminelle de district, a rendu un verdict de non lieu dans le procès de l'Etat de la Louisiane vs. Jim Faust, fermier, inculpé d'homicide. Faust était accusé d'avoir participé au meurtre de son beau-père, l'été dernier.

Baton Rouge, 2 février. — Samuel B. Fleming, a été nommé assesseur pour la paroisse Concordia, par le gouverneur Hall. M. Fleming remplit la place rendue vacante par J. D. Miller, démissionnaire, de Vidalia, qui a été condamné au pénitencier, récemment.

MISSISSIPPI.

Carthage, 2 février. — David Codenhead, fils de M. et Mme J. F. Codenhead, a été instantanément tué, en chassant avec son cousin, Sam Martin, Jr. On dit que le jeune Codenhead, en essayant d'arracher des mains de Martin son fusil, une cartouche fit explosion, et Codenhead eut le crâne emporté par les chevrotines.

Biloxi, 2 février. — Mme Felix Morris, âgée de 38 ans, résidente de cette ville, est morte hier. Elle laisse un grand nombre de parents. Ses funérailles auront lieu à la Nouvelle-Orléans.

Les sénateurs F. M. Johnson, président; Adams, Yawn, Murray, Franklin et Castel, membres du comité de l'industrie des huîtres du sénat d'Etat, seront à Biloxi jeudi et vendredi, afin d'avoir une conférence avec les vendeurs d'huîtres de la côte, en ce qui

LE BILLET EXTERIEUR

L'ARMÉE ITALIENNE AURAIT DU SE PORTER EN SERBIE.

POURQUOI CETTE INACTION?

RESUME DES RAISONS POUR OPPOSER LES AUTRICHIENS.

Les puissances de l'Entente ont besoin d'un conseil de guerre commun.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

La prise du mont Lovcen et l'abandon nécessaire de Cattigue par les Monténégrins constitués pour l'Autriche un succès que nous déplorons; ce n'est pas qu'il faille en exagérer la portée dans l'ensemble des opérations de la guerre. Mais, bien que nous ayons la vue et le cœur rassasiés de deuils et de désastres il est juste de s'incliner devant ce petit peuple qui doit pressentir à son tour le chemin de l'exil. Après la Belgique et la Serbie c'est la troisième victime de l'invasion germanique. Le Monténégro avait été dans la longue lutte soutenue dans les Balkans entre l'opposition ottomane, le boulevard suprême de la résistance. Dans les sombres montagnes l'ont leur pays tire son nom, les Monténégrins avaient repoussé tous les assauts. Lors des guerres balkaniques récentes c'est eux qui ont les premiers défait la Turquie et allumé l'incendie; enfin dès que la Serbie a été menacée en juillet 1914 par l'Autriche, le Monténégro s'est loyalement placé à ses côtés pour combattre le même ennemi et affronter les mêmes dangers.

Il enaitra lui aussi et recouvrera son indépendance. N'aurait-on pu les préserver dès maintenant et apporter aux vaillants soldats monténégrins un secours immédiat? Il y a à ce problème militaire et stratégique que je ne prétends pas résoudre, mais qui se pose aux yeux de l'opinion. Il y a même avouons-le, une déception. Nous pensions que sur ce théâtre de la guerre, les Alliés pouvaient intervenir et faire échec à la poussée autrichienne; on avait même compté sur l'Italie pour cette intervention. Elle n'a pu rien devoir le faire et je n'ai pas les éléments d'appréciation suffisants pour discuter les motifs de sa décision, mais il n'est pas contre facile de signaler les raisons qui devaient la pousser à agir. Ce n'est pas seulement pour la possession du Trentin et de Trieste que l'Italie et l'Autriche se trouvaient en état de rivalité; et si la cause des provinces irrédentes est celle que excitent le moins, l'enthousiasme populaire, certains pensent que la préoccupation de signer sur l'Adriatique devançant tous autres dans l'esprit des gouvernements de Rome. La politique italienne pendant ces trente dernières années, son rapprochement de l'Allemagne, sa participation à la création du royaume d'Albanie procédant essentiellement de la crainte qu'une domination étrangère s'installât sur les côtes de l'Adriatique orientale. L'apparition des troupes autrichiennes sur le mont Lovcen et l'atteinte des ambitions germaniques sur ces rivages convoités doit, par consé-

Suite 4me page.

Suite 4me page.

Suite 4me page.

(Suite 4me page.)

Suite 4me page.